



特集
pick up!

奈良から起業家のスターを! NARA STAR PROJECT

もくじ contents

2017年に出店された「ROKUMEI COFFEE.CO TOMIO ROASTERY」。起業が雇用も生んでいる

幅広い行政ニーズに的確に対応するために
人事行政をお知らせします p6-7

変則営業にご注意ください
年末年始の開所情報まとめ p8-9

平安時代から続く奈良を代表する祭り
春日若宮おん祭 p29 ならトピ p31

生活 p10 健康 p12 子育て p13

シニア p15 しごと p16

募集・催し p17 スポーツ p20

文化情報 p22 生涯学習 p26



奈良発「働く老人ホーム」を立ち上げ。 介護を必要とする人でも、幸せに働く社会を。

中山 久雄 株式会社リールステージ代表取締役社長・あをに工房代表社員 NSP 2期生

大学卒業後は出光興産や外資系企業で勤務し、2016年に父から事業承継。国・事業者・要介護者の3者に利益がある仕組みを生み出す等、介護事業に変革を起こしており、経済産業省や各種メディアからの注目度も高い。



「チアフル」から依頼された入浴剤を作っているところ。「仕事をするのが楽しい」と作業に打ち込む入所者のみなさん

新たなビジネスモデルへの挑戦

私は16年に父から事業を承継したことをきっかけに、本格的に介護事業に携わることになりました。長く会社勤めをしていた私にとって、当初介護事業の特殊性に驚くこともありました。超高齢社会を迎えた日本では社会保障費が膨らみ続けています。介護費用の経済的負担に苦しむケースも多く、介護事業者の収益も年々厳しくなっている状況があります。そのような社会問題を解決し、介護事業者として利益を生み出すこともできる社会に求められる新しいビジネスモデルはないかと考えるようになりました。

起業家たちとの出会い

当時は、会社の今後の経営戦略についても悩んでいた時期でした。そんな時、NSPの存在を知り2期生として参加することになりました。異業種の起業家たちとの有意義

な交流の中で出会った「チアフル」の松本さんが、社会貢献の一環で障害者施設に製品生産を委託する形態を取り入れていることを知りました。日頃から入居者と触合う中で、手先が器用な人が多くいることを感じていたため、入居者も軽作業やものづくりをできればビジネスになると思いついたのです。

日本の介護に変革を

NSPでの発表で手ごたえを感じ、今年の春に高齢者就労事業を手がける「あをに工房」を設立しました。ここでは、企業から受託した手仕事を入居者に再委託して仕事をしてもらっています。

作業時間に合わせて報酬をきちんと支払う仕組みになつており、参加している入居者からは「ちゃんと報酬を受け取れるので、やりがいと責任を感じています」との声をもらいました。

入居者の作業の質が信

頼を得るようになり、委託してくれる企業の数が増えました。

「チアフル」の松本さんからの「お風呂のハーブ

製造が委託契約の第一号です。ひのきのおが粉を不織布に計り入れ、一つずつじやばらに折り、口をひもで縛るという難しい手作業を請負いました。

しばらくの訓練期間はありましたが、現在は満足のいく製品を納品できるようになっています。

現在、日本には約3500万人のアクティブシニアがいるとも言われているため、今後はそういう人たちにも仕事を提供し、元気な社会をこの奈良の地から発信していきたいと考えています。

株式会社 リールステージ
本社:大宮町 5-3-14 不動ビル 406 (☎33-1555)
介護の他に保育・鍼灸接骨等、幅広く事業を行う。
あをに工房 合同会社
大宮町 5-3-14 不動ビル 406 (☎33-1555)



奈良市でゼロから起業。 NSPの繋がりを活用し、事業を加速化。

松本 梢 チアフル株式会社代表取締役社長 NSP 2期生

大学卒業後、大手住宅メーカー勤務を経て、自社ブランド「jijwajawa」を立ち上げる。奈良の素材を使った入浴料を全国の百貨店等に展開。近畿経済局や奈良県が主催するビジコンにも入賞。

NSP同期生。「チアフル」の製品包装の業務で協力

都市と地域のバランスを とる

前職時代、全国を出張する機会がありました。

都市には精神的に疲弊している人々が多い一方で、

地方にはそれぞれ魅力があるのに経済的に衰退している印象を受けました。

「都市と地域のバランスをとる」事業をしたいと考えるようになり、「自分で働き方を選びたい」と思いました。

を開発しました。原材料は農林業の県内生産者に直接会って仕入れてお

り、製造工程には障害者・要介護高齢者の人々が携わっています。

「お風呂のハーブ」は障害者的人々に製造しても

数の増加に伴い生産体制を強化する必要がありま

した。そこで「リールステージ」の中山さんの協力を得、入所者の高齢者の人々に作業してもらえることになり、現在は高品質な製品づくりに貢献してもらっています。また私が苦手な管理部門の業務は、NSP 1期生の栗本さんの会社「Women's Future Center」に助けられています。さらに、NSP 同

ました。

NSP仲間の助けを受け、 事業を加速化

「お風呂のハーブ」のように、使い手に

地域にとつても意義があり、より良い未来に繋がることをめざす「四方良し」の商品を、全国・世界へ発信し、日本をもっと元気にしていきたいと考えています。

奈良から「お風呂のハーブ」は、新しい時代を築く企業として、私達の心身と地球にやさしい暮らしを届けたいと考えています。

満足度も高く、チームづくりの大切さを感じ、今後の組織づくりに生かしたいと考えています。

作り手と使い手・地域と 未来によいモノづくり

奈良から「お風呂のハーブ」は、新しい時代を築く企業として、私達の心身と地球にやさしい暮らしを届けたいと考えています。



自分自身と事業を深堀り

奈良の魅力を商品化

私は普段から冷え性に悩んでいたので、市販入浴剤をたくさん試していましたが、自然派のもののがいいなと日々思っていました。そんなとき、奈良県産「大和当帰」の入浴剤に出会ったのがきっかけとなり、自社ブランド「jijwajawa」を立ち上げ、合成香料・着色料を一切含まない自然素材を100%「お風呂のハーブ」

起業して1年半が経ち、今後の経営方針に迷っていた時、知人からNSP を紹介され参加しました。NSPには現在も事業に関わりのある「リールステージ」の中山さんや、

Future Center]に助けられをしていて、生産・受発注や経理を依頼しています。さらに、NSP 同期で経営の大先輩の田尻さんの会社「楓工務店」には5か月ほど入社させてもらい、経営を学びました。チームの力で顧客満足度はもちろん、社員

「チアフル」は、新しい時代を築く企業として、私達の心身と地球にやさしい暮らしを届けたいと考えています。

チアフル 株式会社
花園町 20 (☎ 42-6268)
商品はネットショップ「ナラノコト」で購入できる。また市内では平城宮跡歴史公園内にある天平みつき館や、ならファミリー5階の東急ハンズ等でも販売している。

NARA STAR PROJECTの第3期がスタート!

11月12日にNSP 第3期の参加希望者に向けたイベントを開催しました。ゲスト講演ではAmidaホールディングス代表取締役の藤田優さんが、「さらなる成長をめざして」をテーマに、自らの上場に至るまでの13年間の出来事を語りました。参加した起業家からは「滅多に聞ける話ではなく、目標までの足取りを描く上で、非常に有意義な内容でした。」等の前向きな声が多く上がりました。

(写真は当日の様子)

